

une œuvre rencontre de difficultés à son début, plus elle s'établit solidement. Ce sera un bonheur pour moi de voir cette institution florissante. Il dépend de vous qu'elle marche de succès en succès. J'ai bien souvent demandé à Dieu de vous bénir, et je vous accorde de grand cœur la bénédiction que vous sollicitez."

Les membres de la Faculté s'agenouillèrent et Son Eminence les bénit.

Les nombreux visiteurs furent ensuite présentés tour à tour à Son Eminence le cardinal et à Mgr l'archevêque de Montréal. Plus de 700 personnes leur ont été présentées.

L'ILLUMINATION, LE FEU D'ARTIFICE

Jamais, nous n'avons vu autant de monde sur la place Dominion qu'hier soir. Nous ne croyons pas nous tromper en portant le chiffre de quinze à vingt mille personnes.

Pendant que de la place Dominion s'élançait vers les nues un admirable feu d'artifice richement varié, pendant que l'illumination rayonnait de tous les coins de la ville, le ciel se sillonnait de mille clairs lumineux qui exécutaient des danses folles, des courses vertigineuses, tantôt brillant de feux irisés et éclatants, tantôt paraissant se recueillir pour recommencer, l'instant d'après, avec plus d'entrain et de féerique splendeur.

Dans toutes les rues régnait une animation extraordinaire; partout la foule joyeuse encombrait les principales rues, surtout les rues Notre-Dame et Saint-Laurent, où l'illumination offrait les meilleurs coups d'œil.

L'Hôtel de Ville était splendidement illuminé, et les lumières électriques à toutes ses tourelles produisaient un très bel effet.

Les tours de Notre-Dame étaient aussi ornées de lumières électriques.

Sur la place Jacques-Cartier, la vue se reposait sur les hôtels Richelieu, Béliveau, etc.

On a remarqué le bel effet produit par les lanternes chinoises disposées à profusion devant le Palais de Justice.

Les bureaux du gouvernement, rue Saint-Gabriel, offraient aussi un joli coup d'œil.

Sur les rues Notre-Dame, Saint-Laurent, Sainte-Catherine, Saint-Denis, Saint-Hubert, les citoyens avaient rivalisé de zèle et de bon goût, et l'illumination

était générale. Partout dans la ville, on a tenu à honneur de donner tout l'éclat possible à ce digne couronnement de la démonstration.

La rue Dorchester était aussi fort bien illuminée à plusieurs endroits, et jusque dans la partie reculée de la ville.

L'Ecole Normale Jacques-Cartier était remarquablement illuminée, et du site élevé qu'elle occupe présentait de loin un bel aspect.

Sur la rue St-Hubert, on a particulièrement remarqué les demeures de M. N. Bourgouin, avocat, et de MM. Sénécal et Delorme. La maison de madame Fabre, mère de Mgr. Fabre, rue Lagau-chetière, était admirable. Au dessus de la porte un transparent portait l'inscription : *Ecce mater tua*, 'Voici votre mère.'

La rue Dubord était fort belle. La rue Sainte Elisabeth était aussi illuminée avec goût.

Sur la rue Notre-Dame mentionnons le Séminaire, les bureaux de la *Presse* et du *Monde*, ceux de l'*Etendard*, rue St-Jacques et ceux de la *Minerve*, place Jacques-Cartier; rue Notre-Dame encore, les magasins de MM. Simard, Lanctot, Beullac, Dufresne et Mongenais, Laviolette et Nelson et une foule d'autres.

Sur la rue St-Laurent, MM. Boisseau frères et M. Lorge avaient les magasins les mieux illuminés.

Aux environs de la cathédrale et du palais de l'archevêque, l'illumination avait atteint son plus haut degré de splendeur. Le palais archiépiscopal était surmonté d'une multitude de lanternes chinoises dont le coup d'œil était charmant.

Mais sur la rue Beaudry, de la rue Sainte-Catherine à la rue Robin, le coup était magnifique. Drapeaux et banderoles aux couleurs papales et cardinales traversant la rue; dans les fenêtres, chapelles ardentes, inscriptions, transparents, etc., et des centaines de lanternes chinoises.

Comme ensemble, cette partie de la rue Beaudry était ce qu'il y avait de mieux dans les environs.

Une des plus belles demeures particulières, c'était celle de M. Owen McGarvey, fabricant de meubles de la rue Notre-Dame, coin de la rue McGill. M. McGarvey a sa demeure près de l'archevêché, coin des rues Mansfield et Lagau-chetière; elle était illuminée de quatre